
C.R. Assemblée Annuelle B.S. de SEGRÉ EN ANJOU BLEU 

Samedi 17 Février 2024 

L’ Assemblée Annuelle de la Bibliothèque Sonore de Segré s’est tenue 

le samedi 17 février 2024 à 10h, présidée par Gabriel Oreillard, en 

présence de Geneviève Coquereau, Maire, Patricia Maussion, 

Conseillère Régionale, Jocelyne Cacciali, déléguée régionale et Marie-

Françoise Jourdrin, formatrice régionale.  

En présence aussi particulièrement appréciée, venue  pour la 

première fois à Segré, de la présidente nationale Claudine Barideau.  

 

 

 

 

 

 

 

De gauche à droite : M.F.Jourdrin-Cl Barideau-J.Garnavault- 

G.Oreillard-J.Cacciali 

 

Saluée a été  la présence de Jean-André Rabillon « fidèle 

audiolecteur depuis 1977, année de la création de la bibliothèque 

sonore par Augustin Scioretto. »  Ses derniers poèmes ont été lus au 

cours de la matinée.  

Hommage a été rendu à Jacqueline Skler, contrôleuse lecture depuis 

2014, disparue en août 2023.  

 



    En 2023 l’effectif de la B.S. de SEGRÉ se compose ainsi :  63 audio-

lecteurs adultes et 55 scolaires, 47 donneurs de voix dont 21 qui sont 

actifs et 8 en cours d’un premier enregistrement ; également 8 

donneurs de temps.  

56 ouvrages ont été enregistrés ; 916 livres et 227 revues ont été 

prêtés. Désormais 1963 livres sont disponibles au catalogue segréen. 

Les différentes activités cumulent 4950 heures de bénévolat.  

 

A ce propos, Joël Garnavault gestionnaire  désormais délégué 

régional adjoint (il a participé à de nombreuses assemblées annuelles 

et autres réunions) a, pour exemple, détaillé le cheminement d’un 

enregistrement : souhait d’enregistrement, disponibilité de l’ouvrage, 

enregistrement en 4 mois maximum, intervention du contrôleur 

lecture « un exercice très consciencieux et délicat », retour au 

donneur de voix pour qu’il apporte les corrections, puis à nouveau au 

contrôleur. Enfin l’ouvrage sera gravé, imprimé… Au total : « 5 heures 

de travail pour une heure de lecture ».  

 Les projets 2024 s’affichent dans la continuité : formations 

individuelles et collectives en collaboration avec Marie-Françoise 

Jourdrin. Accent sera porté sur la méthodologie de l’enregistrement.  

Se poursuivent en même temps le travail de recensement des 

collèges privés et publics de l’arrondissement « pour les informer des 

services que nous pouvons apporter aux enfants en difficulté de 

lecture, notamment dyslexiques, et envoi d’un mailing aux 

familles. » 

 

Dans un second moment de l’assemblée, on a pu apprécier des 

extraits de livres lus par Marie, Alain et un collectif de donneurs (il 

faut que l’ouvrage s’y prête et que les voix s’harmonisent). Les 

donneurs ont fait part de leur plaisir et de leurs difficultés : trouver le 

ton adéquat, sans pathos, et souvent, patiemment, reprendre, 



reprendre... Ne pas systématiquement lire l’ouvrage en amont pour 

garder intacte l’émotion de la découverte.  

 

Michel Bourgeais chargé des finances a annoncé une trésorerie saine 

mais des « résultats justes, restés positifs grâce aux subventions et 

en particulier à la fondation du patrimoine. » 

 

Activités nationales, appel à tous 

 

Marie-Françoise Jourdrin a participé à la création de la nouvelle 

charte de qualité, travaillé à la politique d’habilitation des 

vérificateurs locaux. Et exprimé le souhait que les prix littéraires 

soient enregistrés au plus vite. . 

De l’enquête nationale menée auprès des bénévoles Claudine 

Barideau a retenu leur motivation première : « être utile, se sentir 

utile. » 

Des conclusions de cette enquête est apparue la nécessité de 

capitaliser au niveau national ce qui se passe dans les BS. De faire 

appel à compétences (référents catalogues, bibliothécaires, Daisy, 

logiciel Orphée). 

Déjà 2 groupes vont être créés a annoncé la présidente nationale : un 

groupe « guides des BS », l’actuel étant obsolète. Et un groupe de 

juristes en droit administratif.  

 

Pour conclure cette Assemblée, Geneviève Coquereau a félicité « une 

petite entreprise bien gérée » et apprécié ici « la valeur de 

l’engagement qui a un peu de plomb dans l’aile aujourd’hui . » 



Patricia Maussion a dit l’importance de la formation tout au long de 

la vie. Et rassuré : « la voix de l’intelligence artificielle ne laissera pas 

passer l’émotion d’une voix humaine. » 

La réunion s’est poursuivie par le partage d’un pot de l’amitié puis 

d’un déjeuner convivial.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Une nombreuse  et attentive assistance …. 

Rédaction M.N.Grimaud  bénévole  

 


